

自主・協同・努力・友愛

9月

鐘楼

令和3年9月17日
《学校便り9月号》
枕崎市立桜山中学校

<http://sakutyu.synapse-blog.jp/sakutyu/>

【9月の生活目標】

- 規律ある行動で、2学期の生活リズムを整えよう。
- ・ 服装と身なりをきちんと揃えよう
- ・ 2分前行動、機敏な行動で開始時間を揃えよう
- ・ 下校時刻を守り、交通マナーを守ろう

【9月の保健安全目標】

- (保健)
- ・ 生活のリズムを整えよう
- (安全)
- ・ ケガを予防しよう



校内の改修工事

夏休みから2学期にかけて、校内の様々な箇所の改修工事が行われました。主なものは以下の通りです。学習しやすい環境になりました。感謝いたします。

【主な改修工事】

- ・ 3年教室と進路室の床の張り替え
- ・ 音楽室の空調工事、壁の貼り替え
- ・ 3号館の水道管工事
- ・ 新体育館への渡り廊下の改修工事
- ・ テニスコートの防球ネット



3号館の壁面に新しい水道管が設置されました。

花いっぱい応援事業

昨年度に引き続き、今年度も市内の花屋さんから学校に花が届くことになりました。コロナ禍ではありますが、生徒玄関に咲いている美しい花たちが心を和ませています。ありがとうございます。



「前向きな気持ち」

校長 川畑 映一郎

県独自の緊急事態宣言が発令された中でしたが、本市の小・中学校は予定どおり2学期をスタートすることができました。変異株への不安やワクチン接種等の課題がありますが、本校では感染対策を徹底しながら、生徒の安心・安全を第一に考え、教育活動を進めてまいります。ご家庭での感染対策もよろしく願います。

始業式は校内放送で実施しました。各学年代表の生徒が、それぞれの夏休みの反省と新学期の抱負や決意を堂々と発表してくれました。コロナ禍での学校生活に不安・不満を抱えながらになるでしょう。縮小されたり変更されたりした活動に対して、意欲的に取り組むかが大切になります。

東京パラリンピックで金メダルを獲得した国枝慎吾選手(車いす男子テニス)は、インタビューでこのように話しています。「自分にとって、障がいがあることは不便だと感じたことはあるけれど、それがあから今の自分であるし、不満に感じないようにしてきた。物事を進めるときは、今の自分を最大限に生かす工夫が必要だと思う。誰にも負けない前向きな気持ちを持っていることが、私の最大の武器です。」

彼のプレーを見て、多くの方が感動を得たと思いますが、この前向きな気持ちがあったからこそ、苦しい練習にも頑張り続けることができたと思います。

コロナ禍において、当たり前前の生活が変わり、家庭でも学校でも制限された生活様式を求められています。大切な命を守るためにはとても大切なことです。国枝選手の武器である「前向きな気持ち」を強く持って、私たちは今を乗り越えていく必要があると考えています。2学期は行事が多く、忙しい毎日が予想されます。不安・不満を抱えながら過ごすのではなく、このピンチをチャンスとして捉え、皆さんと一緒に前に進んでいきたいと思っています。

さて、第75回体育大会は降雨によるコンディション不良のため、19日(日)に延期しました。皆さんが本番に向けて練習を重ね、一日でも早く競技したい気持ちも十分分かります。モチベーションをしっかりと維持する大変さも分かります。こんな時こそ「前向きな気持ち」を持ち、プラス思考で取り組むことができたら嬉しいです。体育大会を楽しみにしているご家族の皆さんのためにも、必ず成功させましょう。保護者の皆様におかれましても、何卒ご理解・ご協力をお願いいたします。

令和3年度全国学力・学習状況調査結果 (中3)

[令和3年5月27日実施]

教科	平均正答率 (%)		
	本校	県平均	全国平均
国語	66	64	64.6
数学	56	56	57.2



国語の平均正答率は、県・全国を上回り、数学は県平均並みの結果になりました。課題の見られた領域や問題につきまちは分析結果を基にして、2学期以降の指導法の工夫・改善に取り組めます。

【主な成果と課題】 ○成果 ▲課題

国語

○文章の構成の工夫を考えながら、自分の考えを具体的に書いたり、伝えたい事柄を相手に伝えるように書いたりするなどの書く力は無回答率が低く、正答率も全国や県を上回っている。

(書くことの正答率：本校 65.0, 県 56.9, 全国 57.1)

▲話すこと・聞くことの領域は全国や県を下回った。特に、話合いの話題や方向を捉えて話すことに課題が見られる。授業の中で話合い活動を設定する際に、司会の役割や発言の効果について、考えさせる必要がある。

(話すこと・聞くことの正答率：本校 76.7, 県 79.3, 全国 79.8)

▲理由を問われる問題に自分の考えを書いたり、条件を満たさずに答えているために、正答となるに至らなかったりする解答が見られる。問われていることについて理解する読解力をつけていく必要がある。

数学

○与えられた表やグラフから、必要な情報を適切に読み取る出題については、本校の正答率は100%であった。

▲「数と式」の領域で、計算の仕方を間違っている生徒が見られたので、個別指導を行う必要がある。

(数と式の正答率：本校 62.1, 県 63.7, 全国 64.9)

▲「説明」をする問題の正答率が低い傾向が見られた。「事柄・事実」「方法・手順」「理由」などを説明する場面を意図的に授業の中に設定する必要がある。

10月の行事

- 9/30 日(木) テスト期間部活動中止(～5日)
小中連携「アゲアゲデー」(～5日)
- 5日(火) 中間テスト(～6日)
- 7日(木) 地区駅伝大会
- 9日(土) 生徒会活動の日
進路説明会(3年保護者対象)
- 11日(月) スクールカウンセラー来校日
- 13日(水) 心の教育の日
- 14日(木) 全校朝会(激励会)
- 15日(金) 小中合同あいさつ運動
生徒会立会演説会
- 18日(月) 保健教室(性に関する指導)
- 19日(火) 地区新人戦(～20日)
3年第3回実力テスト(～20日)
- 21日(木) 表彰朝会
- 22日(金) 生徒会活動 小中読み聞かせ
- 23日(土) 秋桜軟式野球大会(～24日)
- 25日(月) ふしの日(弁当の日)
- 28日(木) 南方神社豊年祭り
- 29日(金) 妙見神社豊年祭り

★新型コロナウイルスの感染拡大状況によっては、中止や延期になる場合があります。

★11日(月)のスクールカウンセラーは、保護者も利用できます。窓口は養護教諭です。